

道標

「いいね、いつも若い人に囲まれて」

と友人は冗談交じりに言う。確かに、

学生と一緒にいる元気が出る。年を取つたためだけでもないと思うのだが、学生は年々おとなしくなっている。世間やマスコミが「最近の若者は」としたり顔で嘆いたりするが、取り巻く環境がこれだけひどいのに黙つて耐えているのだから褒めてやればいいのに、などと思つたりする。

私ひとりで、いつしか子供の世代を過ぎて孫の世代に近づいている学生は無条件でかわいい。時には親御さんに見せない素顔を見せることもある。

あの日、貴殿は返事もしない愛想の悪い学生が研究室を訪ねてきた。「母ちゃんが犬を買った」。返事に困つて「『母ちゃん』ではなく『母』と言ひなさい」と言つてみる。「『今度

（この子育てに失敗しない）って訓練している。かわいそつて、母（かあ）……母が居ないと迷い思つたりかわいがつてやるんだ」「ふーん。むしろ君、兄弟はいるの」「いや、一人っ子」。思わず吹き出しあつしまつ。母親の気持

「（この子育てに失敗しない）って訓練」も見ない。主たる情報源はインターネットだが、社会のことは見たくなつてやるんだ」「ふーん。むしろ君、兄弟はいるの」「いや、一人っ子」。思わず吹き出しあつしまつ。母親の気持

で「外國に行きたがらない若者」が話題になった。彼女たち自身は研修やボランティアで繰り返し外國に行く。他の大学の学生が外國に行きたがらないのは行かなくても情報が手に入るからだと言つ。「じゃあ、あなたたちは何故行く」と尋ねると「先生たちも皆、勧めてくれるし、先生たちの経験を聞いて憧れて」と言つ。私自身も学生時

代で「外國研究をする者はその国を見続けていなければ」と繰り返し言われただろう。その母親に抗議するつもりで、「どうしてから手渡した。われわれが無駄」と思つて捨てたことが「総体を理解するには必要だった」ということを思い出した。

グローバル化の時代。先進諸国は高度技術者を好条件で求め、多くの若者が海外を目指す中、日本の若者だけが引きこもつて居る状況はいかにも恥ましい。「ゆとり教育」の見直しが始まつた。

こんなナイーブな学生が多いのだ。が、「良い子」過ぎて心配になる。■ 外国に行かなくても情報が入手できることも、確かにITや通信技術の発達は大量の情報を手間に、しかも必要な分

見直しとり教育

村川 庸子



敬愛大國際学部教授

2011.12.4

無駄な経験の有益さ

ふるさと銀行

ちほど分かる。何を言つても堪えなから、嫌みの一つも言つてみたいのだろう。その母親に抗議するつもりで、「どうしてから手渡した。われわれが無駄」と思つて捨てたことが「総体を理解するには必要だった」ということを思い出した。

グローバル化の時代。先進諸国は高度技術者を好条件で求め、多くの若者が海外を目指す中、日本の若者だけが引きこもつて居る状況はいかにも恥ましい。「ゆとり教育」の見直しが始まつた。

こんなナイーブな学生が多いのだ。が、「良い子」過ぎて心配になる。■ 外国に行かなくても情報が入手できることも、確かにITや通信技術の発達は大量の情報を手間に、しかも必要な分

(むらかわ・よしのり 今治市出身)